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    Consiglio dell’Ordine degli Avvocati di Catania  
 

VERBALE DI SEDUTA del 1.7.2025 n. 16/2025 
L’anno duemilaventicinque, l’uno del mese di luglio, alle ore 16:00, presso il Palazzo di Giustizia, 
si è riunito il Consiglio dell’Ordine degli Avvocati di Catania.  
Sono presenti i signori Consiglieri: 
Avv. Antonino Guido  DISTEFANO  – Presidente 
Avv. Ignazio DANZUSO – Vice Presidente 
Avv. Luigi Edoardo FERLITO  – Vice Presidente 
Avv. Santi Pierpaolo  GIACONA – Consigliere Segretario 
Avv. Corrado  ADERNÒ – Consigliere Tesoriere 
Avv. Santo  LI VOLSI  
Avv. Ignazio AIELLO 
Avv. Alberto GIACONIA  
Avv. Giuseppe  FIUMANÒ 
Avv. Jessica GUALTIERI  
Avv. Isabella ALTANA  
Avv. Salvatore Walter  TORO  
Avv. Alessia  FALCONE 
Avv. Assunta Valentina SALVO 
Avv. Rosa Viviana  SIDOTI  
Avv. Tiziana  ALOISIO 
Avv. Monica  FOTI LONGO 
Avv. Patrizia Rita  PIRRONE  
Avv. Maria Elena  PARISI  
Avv. Giulio NAPOLI  
per deliberare sul seguente ordine del giorno: 
1. Impegno solenne Avvocati e sostituti di udienza;  
2. Convocazione Avv. Omissis..; 
3. Progetto LexIntel – convenzione CINI: determinazioni;  
4. Bozza contratto locazione immobile via Perugia – determinazioni;  
5. Modifica commissione esami corso difensori d’ufficio presso il Tribunale per i minorenni e 

corso curatore speciale del minore; 
6. Criticità Prima Sezione Civile del Tribunale – determinazioni;  
7. Bozza protocollo operativo in materia di messa alla prova proposta dal PM in fase di indagine– 

determinazioni 
8. Bozza contratto DPO (rel. Cons. Giaconia) – determinazioni; 
9. Richiesta contributo Camera Penale di Catania (Rel. Cons. Tesoriere) – determinazioni; 
10. Segnalazione Camera Avvocati Immigrazionisti – determinazioni; 
11. Commissioni di studio (conferma disponibilità coordinatori); 
12. Pareri;  
13. Pareri su richieste per Elenco Difensori d’Ufficio; 
14. Comunicazioni Commissione Difensori d’Ufficio; 
15. Osservatorio Uffici Giudiziari; 
16. Pareri per istanze di liquidazione compensi mediazione; 
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17. Eventi Formativi; 
18. Convenzioni; 
19. Patrocinio a Spese dello Stato; 
20. Iscrizioni e cancellazioni; 
21. Comunicazioni del Presidente; 
22. Autorizzazioni notifiche legge 2/1/1994, n 53; 
23. Varie ed eventuali. 

* * * 
Il Presidente, constatata la regolarità della convocazione, dichiara aperta la riunione e ne assume la 
direzione. 
Si passa, quindi, a trattare gli argomenti del sopra indicato ordine del giorno. 
>Impegno solenne Avvocati e sostituti di udienza 
Si dà atto che, per ragioni organizzative, la cerimonia si svolge presso la Biblioteca dell’Ordine. 
Prestano l’impegno solenne gli Avv Omissis…. 
Il Cons. Segretario dà lettura del superiore paragrafo del verbale. 
>Convocazione Avv. Omissis…. 
Alle ore 16:25 i Consiglieri si trasferiscono presso la sala consiliare. 
Contemporaneamente entrano in aula i signori Consiglieri Avv. Guarnaccia e Seminara. 
Il Presidente dà atto che l’Avv. Valenti ha formulato a mezzo pec richiesta di cancellazione 
dall’albo. 
Il Consiglio, all’unanimità, delibera la cancellazione dell’Avv. Omissis…. dall’Albo. 
Il Cons. Segretario dà lettura del superiore paragrafo del verbale. 
> Progetto LexIntel – convenzione CINI: determinazioni  
Il Cons. Guarnaccia illustra le finalità del progetto evidenziando che lo stesso mira allo sviluppo di 
sistemi di ricerca a supporto dell’attività tipica dell’avvocato.  
Segnatamente, si occuperà di sviluppare prompt specificamente dedicati alle ricerche giuridiche. 
Sottolinea che la partecipazione al progetto ha piena valenza istituzionale, atteso che, tra l’altro, 
potrà favorire una più diffusa utilizzazione finale degli strumenti di intelligenza artificiale anche da 
parte dei professionisti meno esperti in materia informatica, ovvero non muniti di quelle rilevanti 
risorse economiche necessarie per sviluppare tali strumenti. 
Inoltre, il coinvolgimento di questo Ordine potrà assicurare la diretta constatazione dei progressi 
nello sviluppo dei modelli di apprendimento della IA. 
Il Consiglio, dopo ampia discussione, tenuto conto delle molteplici implicazioni ed utilità del 
progetto, all’unanimità, delibera di sottoscrivere convenzione-contratto con il consorzio CINI da 
estendere eventualmente anche all’università del territorio, stanziando all’uopo l’importo di euro 
15.000,00 per il partenariato tecnico scientifico e per ogni ulteriore costo di consulenza, somma da 
ritenersi comunque omnia comprensiva. 
Il Cons. Segretario dà lettura del superiore paragrafo del verbale. 
> Bozza contratto locazione immobile via Perugia – determinazioni; 
Il Cons. Sidoti riferisce dei termini della bozza del contratto in oggetto, la cui stesura definitiva è 
stata preventivamente trasmessa ai Consiglieri. 
Il VP Ferlito propone di inserire anche la facoltà di sublocazione. 
Il Consiglio, all’unanimità, delibera di autorizzare il Presidente alla sottoscrizione del contratto nei 
termini da ultimo licenziati con la facoltà di sublocazione agli organismi, enti ed associazioni che 
facciano diretto riferimento al conduttore. 
Il Cons. Segretario dà lettura del superiore paragrafo del verbale. 
>Modifica commissione esami corso difensori d’ufficio presso il Tribunale per i minorenni e 

corso curatore speciale del minore; 
Preso atto della sopravvenuta indisponibilità e delle conseguenti dimissioni del Cons. Seminara, a 
parziale modifica della delibera del 17/6/2025, il Consiglio designa quali componenti della 
commissione esami corso difensori d’ufficio presso il Tribunale per i minorenni i signori avvocati 
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Adernò (Presidente), Monica Foti, Tiziana Aloisio, Giulio Napoli, Patrizia Pirrone, Ornella Valenti. 
Quanto alla Commissione esami corso curatore speciale del minore, preso atto che il Presidente ha 
dichiarato di non potere assumere l’incarico, il Consiglio, designa quali componenti della 
commissione il Vp Ferlito (Presidente), il Cons. Segr. Giacona, i Cons. Salvo, Foti e Giaconia, e 
l’avvocato Giuseppe Giaconia. 
Il Cons. Segretario dà lettura del superiore paragrafo del verbale. 
>Bozza protocollo operativo in materia di messa alla prova proposta dal PM in fase di 

indagine– determinazioni 
Si anticipa. 
Considerato il breve lasso di tempo avuto per l’esame dell’elaborato, il Consiglio designa relatore il 
VP Danzuso e ne rinvia la trattazione alla prossima seduta. 
Il Cons. Segretario dà lettura del superiore paragrafo del verbale. 
>Bozza contratto DPO (rel. Cons. Giaconia) – determinazioni; 
Si anticipa. 
Il Consiglio, all’unanimità, delibera di approvare la bozza e autorizza il Presidente alla 
sottoscrizione del contratto. 
Il Cons. Segretario dà lettura del superiore paragrafo del verbale. 
>Richiesta contributo Camera Penale di Catania (Rel. Cons. Tesoriere) – determinazioni; 
Si anticipa. 
Il Cons. Tesoriere riferisce sulla richiesta della camera penale e dei termini del contributo volto 
all’organizzazione del congresso nazionale dell’unione delle camere penali. 
Preso atto della richiesta e della contestuale rinuncia parziale allo stanziamento per il premio Avv. 
Serafino Famà limitatamente alla parte eccedente quella in concreto utilizzata per il detto premio, 
quantificata dalla Camera penale in € 2.600,00, il Consiglio stanzia quale contributo per il 
congresso la somma di € 3.000,00. 
Per effetto di quanto sopra, viene modificato lo stanziamento in favore della camera penale di 
Catania finalizzato al premio in memoria dell’Avv Famà che rimane pertanto limitato ad € 
2.600,00. 
Il Cons. Segretario dà lettura del superiore paragrafo del verbale. 
>Segnalazione Camera Avvocati Immigrazionisti – determinazioni; 
Si anticipa. 
Preso atto della segnalazione in oggetto, il Consiglio delibera di porla agli atti riservando di 
verificare eventuali sviluppi che dovessero essere comunicati. 
Il Cons. Segretario dà lettura del superiore paragrafo del verbale. 
>Commissioni di studio (conferma disponibilità coordinatori); 
Si anticipa. 
Il Presidente evidenzia che nella programmazione dell'attività delle commissioni si è avuta 
attenzione ad alcune direttrici di azione ed in particolare: 
1) alla collaborazione con la rivista Vita Forense; 
2) alla elaborazione di pubblicazioni ed in particolare di monografie; 
3) all'offerta di un programma Completo per la formazione continua di cui all'articolo 11 della legge 
professionale. 
Dopo la costituzione delle commissioni molte di esse hanno iniziato l'attività secondo questi criteri 
e, tuttavia, nel corso di quest'anno si è registrato un rallentamento che non permetterebbe di 
raggiungere gli obiettivi indicati. 
Trattandosi di un settore strategico e fondamentale soprattutto con riferimento alla formazione 
continua, il Presidente, consapevole delle difficoltà e degli oneri connessi al coordinamento, invita i 
Consiglieri tutti a comunicare se sono nella condizione di mantenere l'incarico entro la prossima 
seduta. 
Si invitano altresì i signori Consiglieri coordinatori a voler indicare un programma delle attività da 
svolgere entro e non oltre la seduta del 16 settembre. 
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Il Consiglio, preso atto di quanto sopra, dispone la comunicazione del verbale ai Consiglieri 
coordinatori assenti. 
Il Cons. Segretario dà lettura del superiore paragrafo del verbale. 
>Criticità Prima Sezione Civile del Tribunale – determinazioni 
Intervengono i Cons. Parisi e Aloisio i quali riferiscono rispettivamente dell’attuale situazione della 
prima sezione, con particolare riguardo alla carenza degli organici dei magistrati, nonché delle 
proposte di variazione tabellare avanzate in Consiglio giudiziario. 
Il Consiglio, dato atto che occorre raccogliere ogni singola segnalazione di disservizi, 
specificamente in ordine all’inaccettabile durata dei giudizi e dei gravissimi ritardi nell’emissione 
dei provvedimenti e/o della stessa fissazione delle udienze, considerata l’urgenza e la delicatezza 
dei temi, delibera di convocare l’Assemblea degli iscritti per il giovedì 18 settembre 2025 alle ore 
11,00. 
Dispone, altresì, di sollecitare l’attenzione dei media sulla gravità della richiamate criticità che, 
come più volte sottolineato da questo Consiglio, determinano un contesto in cui le fasce più deboli 
rischiano di rimanere prive di tutela, risultano omessi o gravemente ritardati i necessari interventi su 
situazioni di urgenza che riguardano diritti fondamentali, anche di minori, e frequentemente si 
finisce di fatto con il permettere la consumazione di prevaricazioni ovvero di vere e proprie 
violenze che, seppur denunciate, non vengono esaminate con l’indispensabile tempestività, ma sono 
trattate a distanza di lungo tempo. 
Il Cons. Segretario dà lettura del superiore paragrafo del verbale. 
>Pareri 
Il Consiglio delibera di approvare la proposta del relatore, come da seguente prospetto: 

Avv. richiedente Parte Relatore Protocollo Liquidazione 
Omissis…. Omissis…. Omissis…. Omissis…. Omissis…. 
Omissis…. Omissis…. Omissis…. Omissis…. Omissis…. 
Omissis…. Omissis…. Omissis…. Omissis…. Omissis…. 
Con riguardo alle istanze prot. 83-97-98-110/2024 – 23-24/2025 già assegnate al relatore Cons. 
Giaconia, si dispone la costituzione della commissione composta dai Cons. Giaconia, Fiumanò e 
Gualtieri. 
Con riguardo all’ istanza prot. 111/2024 già assegnata al relatore Cons. Giaconia, si dispone la 
costituzione della commissione composta dai Cons. Giaconia, Fiumanò e Gualtieri. 
Il Cons. Segretario dà lettura del superiore paragrafo del verbale. 
> Pareri su richieste per elenco Difensori d’Ufficio; 
Si dà atto che il Dirigente Amministrativo ha trasmesso l’elenco degli Avvocati che hanno fatto 
richiesta ed ha attestato che a carico degli istanti non risultano sanzioni disciplinari e che gli stessi 
sono in regola con gli obblighi formativi. 
Il Consiglio delibera l’iscrizione nelle liste Difensori d’Ufficio come da seguente elenco: 

Omissis…. 
 
Il Cons. Segretario dà lettura del superiore paragrafo del verbale. 
> Comunicazioni Commissione Difensori d'Ufficio; 
Nulla. 
Il Cons. Segretario dà lettura del superiore paragrafo del verbale. 
>Osservatorio Uffici Giudiziari 
Nulla 
Il Cons. Segretario dà lettura del superiore paragrafo del verbale. 
>Pareri per istanze di liquidazione compensi mediazione; 
Il Cons. Segretario fa presente che a causa della migrazione dei dati dalla piattaforma Siamm a 
quella denominata Spedigius ed all’attuale indisponibilità di quest’ultima non è stato possibile 
evadere le residue istanze. 
Il Cons. Segretario dà lettura del superiore paragrafo del verbale. 
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>Eventi formativi e istanze patrocinio  
Il Cons. Tesoriere propone l’accreditamento dei seguenti eventi: 
-  Condominio tra giurisprudenza deontologia e casi pratici. 
Organizzatore: UNAI 
Crediti da riconoscere: 3 ordinari 
Costo: Gratuito 
Il Consiglio, all’unanimità, delibera in conformità. 
Il Cons. Segretario dà lettura del superiore paragrafo del verbale. 
>Convenzioni; 
Nulla. 
Il Cons. Segretario dà lettura del superiore paragrafo del verbale. 
> Patrocinio a Spese dello Stato 
Il Consiglio delibera sulle istanze di ammissione in conformità alle proposte dei relatori per come 
formulate nella piattaforma telematica <<Iscrivo>> alla data odierna. 
Inoltre, udita la relazione del Consigliere Segretario, con riferimento all’istanza n. 5609/2025, 
dispone la revoca della delibera di rigetto del 29/5/2025 ed ammette provvisoriamente al patrocinio 
a spese dello Stato il sig. Omissis… 
Il Cons. Segretario dà lettura del superiore paragrafo del verbale. 
>Iscrizioni e cancellazioni; 
Il Cons. Segretario dà atto che il Dirigente Amministrativo ha trasmesso ai Consiglieri il riepilogo 
delle pratiche di iscrizione e di cancellazione, dei nulla-osta al trasferimento e dei certificati di 
compiuta pratica. I relativi fascicoli sono rimasti, come di consueto, a disposizione dei Consiglieri 
presso l’Ufficio di Segreteria. 
Tanto premesso, il Consiglio delibera le iscrizioni e le cancellazioni come da seguenti elenchi: 
Iscrizione Albo Avvocati (4) 
Omissis… 
Cancellazioni a domanda (9) 
Omissis… 
Compiuta pratica (3) 
Omissis… 
Sospensione art. 20, c.2 (8) 
Omissis… 
Il Cons. Segretario dà lettura del superiore paragrafo del verbale. 
>Comunicazioni del Presidente; 
Il Presidente riferisce che: 
il Procuratore della Repubblica presso il Tribunale di Catania ha designato il Dott. Regolo 
coordinatore dell’ufficio per i procedimenti in materia di misure di prevenzione; 
il Presidente della Corte d’appello ff ha comunicato che è stato nominato il CPO presso il Consiglio 
giudiziario, del quale sono componenti le Dott.sse Marcella Murana (Presidente), Laura Renda, 
Lina Trovato, Denise Di Bella, l’Avv Elena Frasca. 
Il Consiglio prende atto. 
Inoltre, fa presente che il Presidente del Tribunale, Dott. Mannino, andrà in pensione il prossimo 20 
luglio; pertanto, propone di fissare per il giorno 14/7 alle ore 11,00 presso la biblioteca un incontro 
per porgere i saluti del Foro. 
Il Consiglio delibera in conformità. 
Il Cons. Segretario dà lettura del superiore paragrafo del verbale. 
> Autorizzazioni notifiche legge 2/1/1994, n 53; 
Nulla. 
Il Cons. Segretario dà lettura del superiore paragrafo del verbale. 
>Varie ed eventuali. 
Nulla. 
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Il Cons. Segretario dà lettura del superiore paragrafo del verbale.  
Non essendovi ulteriori argomenti da trattare, il Presidente, alle ore 19:00 dichiara conclusa la 
seduta. 

Il Consigliere Segretario  Il Presidente  
f.to Avv. Santi Pierpaolo Giacona f.to Avv. Antonino Guido Distefano 
 
E’ copia conforme all’originale 
Catania, 8/7/2025 - Prot. 16275/2025 
                         Dott.ssa Laura Vitale  
      Dirigente Amministrativo 

             Ordine Avvocati Catania 
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